

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	cts.

LA GUERRA HACE UN AÑO

S. S. Benedicto XV ha publicado una encíclica sobre la guerra actual.

Una de las cosas que produce la guerra es que sus sentimientos de caridad cristiana abrazan a todos los hijos de la Iglesia; recomienda a éstos que imploren la Caridad divina y a todos los beligerantes que olviden las divergencias entre ellos y terminen diciendo que entablará negociaciones de paz.

El grueso del ejército austriaco ha sufrido una tremenda derrota, habiendo tenido que evacuar la Polonia.

12 divisiones austriacas fueron aniquiladas en Lemberg.

Los rusos siguen obteniendo éxitos en la región de Lublin.

Prosigue la batalla del Marne.

Los alemanes para separar las fuerzas de Joffre del ejército de París enviaron grandes fuerzas para atacar una posición entre Grand Morin y Mont Miral.

Al intentar avanzar los alemanes, el general Gallieni mandó salir fuerzas del campo atrinchado de París que se unieron con la cooperación de las tropas de Joffre, que amenazaban al flanco enemigo, hacer retroceder a éste que se vio obligado a reparar el Marne y el Ourcq.

El ala izquierda aliada, persiguiendo a los alemanes, pasó el Marne entre La Fere, Soussajour, Charlat y Chateau Thierry.

Los aliados han ganado en esta acción más de sesenta kilómetros de terreno.

Las bajas por ambos lados son muy numerosas.

Los franceses han evacuado Boulogne-sur-Mer, que ha sido ocupada por los alemanes.

Los nacionalistas y republicanos italianos han emprendido una campaña para denunciar la Triple Alianza y que Italia recobrar su libertad de acción.

Los serbios, después de un sangriento combate, han ocupado la ciudad austriaca de Semlin.

PALMA

Del cargamento del "Fangturm".

Ayer tarde fueron embarcadas en el vapor "Balar", doscientas cincuenta y nueve cajas que fueron descargadas del vapor alemán "Fangturm".

Todas ellas van consignadas a Barcelona, para ser reembarcadas para su destino definitivo.

Números premiados. En el sorteo verificado ayer en Madrid han sido premiados con seis mil pesetas los números 15.895, despachado en Palma y el 6.531 despachado en Inca.

Herido. Ayer por la mañana un individuo que guiaba un carro por la calle del Sindicato, chocó contra la puerta de un mostrador, produciéndose una herida en la mano derecha.

Dicho individuo, llamado Bartolomé Fullana Amengual, de 26 años, fué acompañado a la Casa de Socorro, donde fué curado por el médico señor Piza.

Citacion. El señor Juez Militar, nombrado al efecto, cita, llama y emplaza a los mozos Narciso Galmés Estarás y José Vives Oliver, para que se presenten en dicho juzgado a declarar en la sumaria que se le sigue por falta de incorporación a filas.

El "Salvador". Ayer tarde a las seis y media entró en nuestro puerto el vaporcito "Salvador", de la compañía Arrendataria, de regreso de practicar un crucero por la costa.

Música en el Borne. Programa de las piezas que ejecutará la Banda Mallorquina en el paseo del Borne hoy domingo de siete y media a nueve y media.

«Entrá de la Murta» paso doble, Giner.

«Himno de la Exposición Ginebrina» Gelabert.

«Marcha gran fantasía, Vices-Marquina».

«Marcha triunfal» Gelabert.

«Más caderas» paso doble, Soler.

Alcanos. El Teniente del Regimiento de Almansa número 18, jefe de las incidencias del Batallón de Puerto Rico número 1, interesa conocer el domicilio del soldado licenciado Antonio Guasp, para remitirle el resguardo nominativo que obra en dichas oficinas, importante 482 pesetas, cantidad que resulta de la liquidación hecha de los pluses de devengo en la última campaña de Cuba.

Vacante. Se halla vacante la plaza de veterinario Inspector Municipal de higiene pecuaria del Ayuntamiento de Esporles dotada con el haber anual de 370 pesetas.

Los aspirantes a la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de dicho Ayuntamiento dentro el plazo de 15 días.

Por hurto. Comunica la benemérita del puesto de Ará haber detenido y puesto a disposición del Juez municipal de la misma a un joven presunto autor de la sustracción de una palanca de hierro, la que le fué ocupada.

Mordido por un perro

Ayer por la mañana fué mordido por un perro Bernardo Aguiló, domiciliado en la calle de la Dragón, recibiendo una herida en la nalga derecha.

Fué acompañado a la Casa de Socorro donde le practicó la cura conveniente el médico señor Planas.

Juez especial. Habiendo la Sala de Gobierno de esta Audiencia relevado por motivos de salud al magistrado don Francisco Esteban, del cargo de Juez especial de las causas que se instruyen en el Juzgado de Inca, por asesinato de un vecino de Selva, y violación frustrada ha sido nombrado para aquel cargo el Juez de Loria, señor Bergallí, quien se encuentra en Inca desde el jueves interviendo activamente en la instrucción de aquellos sumarios.

Estadística municipal. Se ha publicado el Boletín de la Estadística municipal de Palma correspondiente al mes de julio último que comprende los siguientes datos:

Los nacimientos ascendieron a 122, siendo la natalidad por 1.000, 17,6.

Los matrimonios fueron en número de 33, nupcialidad 0,48 por mil.

Los defunciones en totalidad 104, acusando una mortalidad de 1,51 por 1.000.

Según los datos de Bromatología durante dicho mes de julio se sacrificaron por el consumo público 26 vacas con un peso de 3.050 kilos; 295 terneras; su peso 53.010 kilos; 3.335 reses lanaras, peso, 38.460 kilos; y en junto 94.520 kilogramos de carne.

Se introdujeron 8.816 aves y caza; 4.333 kilos de pescados y mariscos y 1.552.212 kilos de legumbres, verduras y frutas.

Durante el repetido mes de julio por la inspección veterinaria en los mataderos han sido desechadas una res bovina por falta de nutrición y una res lanar por derrame biliar.

Además se han practicado en las Casas de Socorro 12 vacunaciones.

Música. Programa del concierto que se ejecutará por un quinteto día 12 de los corrientes de 7 a 10 noche en el Café Restaurant del Ferro-Carril.

1.º - Valses de Eva, F. Lehaz. - Fantasia Carmen, G. Bizet. - 3.º Gran Serenata, Torrelle. - 4.º Fantasia Tosca, Puccini. - 5.º Rimambrozante, A. Rolfe. 6.º El Barquillero Fantasia, Chapi. - 7.º Vals Casita Susana, Gilbert.

Atropellado por un carruaje. En las primeras horas de la mañana de ayer al bajar por la calle del Conquistador un carruaje de alquiler atropelló al anciano Pedro Juliá Oliver, de 81 años de edad, viudo, domiciliado en la calle de Arábil n.º 18.

Dicho individuo sufrió varias heridas en distintas partes del cuerpo, siendo trasladado a la Casa de Socorro, donde fué curado por el médico don Bartolomé Gayá.

El herido fué trasladado a su domicilio, dando cuenta del hecho al Juzgado correspondiente.

De Mahón. Han dado fin las fiestas que esta ciudad ha dedicado a su excelsa Patrona Ntra. Sra. de Gracia.

La fiesta escolar celebrada en la plaza de la Esplanada en la tarde del lunes, estuvo animadísima, resultando la fiesta muy simpática.

Por la noche a las ocho salió a recorrer nuestras calles el Batallón Deportivo de la Academia de San Esteban, acompañado de la Banda Municipal, tocando bonitas retretas en las principales plazas y frente al domicilio de las autoridades.

Los diminutos afiliados del Batallón Deportivo ejecutaron la retreta con suma perfección, valiéndose su labor muchos aplausos.

Los muchachos no pertenecientes a las bandas de tambores y cornetas llevaban hermosos farolitos y farolillos, formando artístico grupo.

Por la tarde tuvieron lugar las carreras de caballería en el Cos Non, resultando premiadas las siguientes:

En la de burros, uno perteneciente a don Francisco Sintés, y en la de potros y caballos el de don José Catch.

Las regatas de gnairos y misticos no se celebraron por no inscribirse ninguna embarcación para ellas.

A las cinco se celebraron las de remo, ganando en la de seis remos, la canoa «Rayos» patrocinada por D. Juan Campos, y en la de tres remos la canoa «Bella Mahonesa» patrocinada por don Vicente Félix.

En el paseo de la Alameda tocó la reputada Banda del Regimiento de Menorca, estando el paseo animadísimo.

Durante dichos actos, el puerto ofreció magnífico aspecto, surcando sus tranquilas aguas multitud de pequeñas embarcaciones y canoas automáticas.

Por la noche salieron los boy-scouts formando brillante cabalgata que recorrió nuestras principales calles, tocando retreta.

Cámara de Comercio

Ultima sesión. Presidió don Jaime Morey asistieron los señores Casanovas, Miró, Esteve.

Como asunto principal de la presente convocatoria, la Cámara, verdaderamente conternada ante la triste nueva de haber naufragado en los bajos de Aguas Coloradas (Cuba) el bergantín goleta de esta matrícula «Ponceño» y perecido la tripulación, acordó unánimemente: Hacer constar el péssimo estado de ánimo de los armadores y del sentimiento de la Cámara por la pérdida del buque naufragado, y contribuir a la suscripción iniciada por la Cruz Roja de Santa Catalina, con la cantidad de 500 pesetas que serán entregadas a dicho organismo.

También, como asunto de suma importancia, acordó coadyuvar la Cámara en la medida de sus fuerzas a las gestiones que viene realizando el Ayuntamiento a la fin de que sea restablecida en Palma la Escuela de Náutica.

Y por último, a propuesta del señor Miró, la Cámara acordó insistir en las gestiones para que se despache rápidamente en Madrid el expediente de construcción de tinglados en el Muelle, ya que el comercio paga la nueva tributación afectada a dicha obra desde el mes de marzo último.

Un muerto a bordo. A la una de la tarde de ayer llegó a nuestro puerto de arribada un buque de nacionalidad italiana, el «Monviso», de la matrícula de Genova.

No tomó entrada, sino que fundó en la parte de fuera del puerto entre el «Pelayo» y el «Fangturm».

Al llegar llevaba la bandera a media asta, por lo que se coligió que traía a bordo un cadáver.

Así resultó de las averiguaciones practicadas. El difunto se llamaba Javellán Semig, tenía 56 años, era natural de Spezia y a bordo del «Monviso» desempeñaba el puesto de fogonero.

La causa de su muerte fué el haberse caído desde la cubierta al fondo de la bodega.

Después de desembarcado el cadáver, zarpó el buque a las cinco.

El «Monviso» iba de Génova a Gibraltar y llevaba lastre como cargamento.

A las seis y media de la tarde se celebró la conducción al cementerio del cadáver del nombrado tripulante.

En todas las gestiones intervino el Consúl de Italia en Palma señor Cabrerá.

Al ver llegar el buque, saber que venía de Italia y que llevaba un muerto a bordo, nació el temor en algunos de que la defunción fuese causada por el cólera, temor que tenía como fundamento la noticia de que había casos de dicha enfermedad en Italia.

Hablamos con el Director de Sanidad Marítima don Miguel Berga, quien nos manifestó que había examinado el cadáver y había comprobado que la muerte había sido producida por las heridas recibidas en la caída.

La campaña de «La Dépêche». La «Vanguardia» de Barcelona publica un artículo sobre la protección de los subditos, y que hace referencia a la campaña de «La Dépêche». Copiamos los siguientes párrafos:

«De aquí la sorpresa con que hemos recibido cierta carta. Es del Alcalde de Sóller (Mallorca) remitidos copia de una exposición que aquel Ayuntamiento acaba de dirigir al Ministro de Estado. Se trata de la campaña emprendida por «La Dépêche» y algunos otros periódicos del Mediodía de Francia—propalando, con tanto error como insidia, que los submarinos alemanes encuentran en aquellas islas refugio, protección y combustible,—y de la urgente necesidad de desautORIZARLAS».

Pero, se dirá, ¿qué tiene que ver con todo esto el Ayuntamiento de Sóller y aun el de Palma, que ha acordado también protestar contra tan gratuitas como malévolas insinuaciones? Pues sencillamente, que a pesar de la guerra y de la retirada general de extranjeros que la guerra produjo, quedan todavía más de tres mil solerenses esparcidos por el suelo de Francia, dedicados honradamente, inteligentemente, al comercio de frutas y a la industria de cafés, restaurantes y casas de comida.

Esos relatos de «La Dépêche» y de los periódicos que la imitan han de levantar una explicable irritación, si de una manera terminante y rotunda no se les pone coto; y esa irritación popular ha de reflejar, refunja a estas horas, en perjuicio de aquellos españoles y aun pudiera tener algún día consecuencias más serias que una simple merma del negocio.

He aquí cómo el Ayuntamiento de Sóller se ha colocado en un punto de vista nacional y cómo ha ofrecido una modesta lección de patriotismo, de vigilancia y de tutela en favor de sus hijos. Darles este acuerdo una sensación de amparo y solidaridad, que, si nunca del Estado ni del mismo país, indiferentes ante lo que ocurre a los españoles ausentes de su patria. El

ejemplo de Lieja no ha pasado en balde para aquella corporación y el éxito relativo que se obtuvo entonces, cuando no otra cosa ha servido para educar el sentido internacional y para crear un precedente de estima y de mayor aprecio de sí propios.

Otro asunto está pendiente ahora y ese no reza ya con Francia, sino con Alemania; el torpedeamiento del vapor «Leider», para hablar tan sólo de este buque y dejando que acerca del «Pena Castillo» se reúnan datos más decisivos. Pues bien: por lo que respecta al «Leider», apenas si hemos visto aparecer el punto de vista español. Recordamos únicamente unas diatribas contra Alemania y unas defensas calurosas, no ya de Alemania sino del hecho concreto, en formas tales que un alemán sereno no hubiera empleado seguramente y que lejos de ser alifantracadas, han de dar una triste idea de nuestra capacidad para la vida de relación, de nuestro instinto de defensa, de nuestra aptitud para los negocios de Estado.

Hoy es ya de que los españoles se percaten de ello y comprendan que cuanto menos se aprecien a sí mismos y en menos se valoren, así aumentará la ajena desconsideración. Sólo con una actitud modesta, pero digna, cortés pero no servil, ni abyecta, ni humillante, podremos recuperar poco a poco ese concepto de cuya pérdida nos quejamos. No se recobrará con adulaciones; no se recobrará siendo patriotas de Francia ó patriotas de Alemania a todo trance y aunque se hunda la península Ibérica, sino sencillamente resolviéndonos a ser lo que hasta ahora no hemos probado de ser: patriotas de nuestra patria, todo lo admiradores que se quiera de los grandes pueblos, pero patriotas de nuestra patria, de ésta, de la que pisamos, no de las otras».

De Sociedad. En Porreras ha sido viaticado D. Guillermo Mora, Pbro.

Le deseamos una pronta mejoría.

Ha sido nombrado maestra interina de San Severa doña Antonia Morlá Truylols.

Ayer en la Catedral Basílica se efectuó la boda de nuestro amigo don Fernando Fuster Segura hijo del comerciante don Cayetano Fuster Flores con la distinguida y bella señorita Josefa Segura Miró, hija del propietario don Pablo Segura.

El señor Llinás, Vicario de Santa Eulalia, bendijo la unión.

Actuaron de testigos por parte del novio sus hermanos don Cayetano y don Alberto y por la de la novia su tío don Nicolás Bonnin y el distinguido corredor colegiado don Vicente Sureda.

Vestía la novia precioso traje blanco adornado de azahar.

La novel pareja, que ha recibido muchos y valiosos regalos, salió para el chateau que posee la familia del novio en Terreno y el próximo miércoles navegará para el Continente.

Le deseamos dichosa é interminable luna de miel.

En el vapor correo salió ayer para Barcelona el empresario del Teatro Círculo La Protectora con objeto de firmar algunas contrataciones con números de variedades y exclusivas de notables películas.

Llegaron ayer de Barcelona, en el vapor «Mallorca», don Clemente Verdager, don Eduardo Pons y señora, don Pedro Dencansa y señora, don Pedro Mayol, don Evaristo Rodríguez, don Mariano Tarrida, don Julio Moreno, don Guillermo Libre, don José Planas, don Vicente Caballero y doña María Caballero.

Para Barcelona, salieron ayer tarde en el vapor «Balar», don Alberto Blancs, don Rafael Vanel, don Emilio Amayas, don Evaristo Rodríguez, doña Nieves Palou, don Luis Palou, don Luis Amado, don Miguel Riutort y don Alejandro Cortés.

Ayer tarde salió para Barcelona, en el vapor «Balar», el arquitecto municipal don Gaspar Bennasar.

De Costitx. Lucida cómo no se esperaba dadas las críticas circunstancias que a través resultó la fiesta celebrada en los días 7, 8 y 9 en nuestra modesta población.

El 7 a las 19 solemnidades completas y seguidamente baile de la revista durante la cual se soltaron varios cohetes y algunos globos que por sus variadas figuras entretuvieron y alegraron al vecindario.

El 8 a las 9 1/2 Horas y Misa Mayor que celebró nuestro estimadísimo señor Rector ayudado de sus Ministros cantándose la tan agradable del señor Aull y en su sermón el anunciado orador sagrado estuvo acertadísimo mereciendo las alabanzas del gran número de oyentes que habían acudido a la solemne función.

Por la tarde solemnes vísperas y procesión y acabada esta, corridas en la línea Can Borrás.

A las 18 empezó el popular baile que duró hasta las 24 reinando verdadera animación.

El 9 carreras en el indicado sitio acabadas las cuales tuvo lugar la anunciada carrera de Ciclistas con hermosísimas cintas de inscripciones alusivas a la fiesta y una vez acabadas las cintas el público esparció por el suelo gasosas, puros y monedas que supieron coger con gran maestría algunos de los corredores y últimamente efectuaron los corredores Juan Munar y Pedro Company una carrera

Una cesantía

Ayer por la mañana circuló con insistencia por la ciudad la noticia de que había sido declarado cesante del cargo de Delegado de Hacienda de la provincia don José Rato, la que produjo general sorpresa por lo inesperado, dando lugar a diversos comentarios.

Procuramos confirmar la noticia lo que nos fué fácil, con solo acudir a la Delegación de Hacienda donde saludamos al señor Rato quien nos manifestó que efectivamente había recibido una orden telegráfica del Ministro ordenándole que por conveniencias del servicio cesara en el cargo de Delegado de Hacienda que venía desempeñando.

Que en su vista había hecho entrega del mando al Interventor don Carmelo Sales.

De Andraitx. Ha tomado posesión de la Ayudantía de Marina de este puerto, el ilustrado capitán de la Marina Mercante don Miguel Roca.

El jueves de esta semana, salieron de esta para Cuba, unos cuantos paisanos nuestros.

Se rumorea que entre un corredor andritcheño y uno catalán, que reside en S'Arroca, se han cruzado alguna apuesta para verificar una carrera a pié.

De Ibiza. Han venido un extranjero y dos españoles con objeto de practicar gestiones para la adquisición del vapor «Nautic», recién desembarcado.

En la bahía y al abrigo del botafuero, continúan fondeados dos petroleros mallorquines, en espera de que amaine el mal tiempo.

DEL EJÉRCITO. Matrimonio.—Real licencia para que lo pueda contraer con doña Antonia Morales Montero, al médico segundo de Sanidad Militar don Francisco Tinoco Acero, destinado de eventualidades del servicio en Baleares.

Cupos de instrucción.—Abono de haberes.—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular:

«La Real orden de 29 de Marzo próximo pasado (D. O. núm. 71), disponiendo la incorporación a filas para recibir instrucción de los reclutas de este cupo de reemplazo de 1914, como de la de 14 de Junio último (D. O. número 154) acordando la de los del reemplazo de 1913 con el mismo objeto, determinan los plazos de permanencia en filas en relación con el grado de preparación militar de los interesados y de su aptitud personal, en consonancia con el art. 255 de la ley de reclutamiento y 433 del Reglamento para su aplicación. Presupone tal resolución, que el abono de haberes de los individuos de referencia no ha de referirse a meses completos según la situación en revista, sino que ha de realizarse por días, según es de equidad y procede hacer en beneficio de los intereses del Estado; y en corrección de lo expuesto, el Rey (D. Dios guardo), de acuerdo con lo informado por la Intervención general de Guerra, se ha servido resolver lo siguiente:

1.º Como complemento de las expresadas disposiciones, por virtud de las cuales se ha dispuesto el llamamiento a filas de los cupos de instrucción de referencia, así como en cuantos casos se ordene la incorporación de reclutas ó reservistas para instrucción, maniobras ó otra función del servicio de concreta duración, se tendrá como regla que el abono de haberes se regulará por días, contraídos únicamente a los comprendidos entre las revistas de incorporación y de disolución ó licenciamiento parcial de contingentes, computándose además los socorros de marcha que invierten a la venta y al regreso a los hogares.

2.º En este concepto y por lo que se refiere a la pasada incorporación de los reclutas del cupo de instrucción de 1914, los Cuerpos en que los mismos hubiesen causado alta, procederán a deducir por nota en el primer extracto de revista que formulen las cantidades correspondientes a los días no devengados en relación con los de permanencia obligada en filas, según el grupo a que pertenecieran; y análogamente se practicará en lo concerniente a los de 1913 de incorporación así en algún caso, dado lo referente de la fecha de su incorporación.

3.º Para que tales operaciones puedan tener la necesaria base de exactitud y comprobación, de manera gene-

La sordera desaparece

USANDO EL APARATO THE STOLZ ELECTROPHONE

Ultimo progreso de la ciencia, que devuelve el oído a las personas sordas, cualquiera que sea la intensidad de la sordera. En venta Antigua Casa Lassalle, S. Cristales, 31

CRISTALES COMBINADOS.—ESPECIALIDAD EN NICOLAS INGLESES ULTRATRASSPARENTES.—MAQUINARIA MODERNA PARA MONTARLOS ESTAMPAS Y MARCOS

Basílica predicará el Rdo. don Juan Alcover, Pbro.

En Santa Eulalia, a las siete y media, Misa de Comunión general para las Hijas de María; por la noche, después del Rosario, habrá la visita mensual con exposición del Santísimo y plática.

En el Socorro, a las diez y media, Misa cantada en honor de San Nicolás de Tolentino con sermón por el Reverendo P. Dámaso Martínez, O. S. A.

En San Miguel, fiesta solemne de la Concordia de la Salud consagrada a su Patrona: A las diez Horas y la Misa mayor con sermón.

En Montesión, a las siete y media, Misa de Comunión general para los congregados de la Buena Muerte, con exposición del Santísimo y plática por el Rdo. P. Director; y a las ocho y cuarto el ejercicio de Nuestra Señora del Pilar con misa y cánticos.

En la iglesia de la Bonanova, fiesta en honor de la Virgen su Titular: A las cuatro y media se dirá la primera misa, y seguirá una después de otra hasta las ocho y media que se dirá la última; a las diez Misa mayor solemne con música y sermón por el Rdo. don Antonio Literas, Vicario de Santa Cruz.

Parte cívica: A las doce carreras de niños y hombres, y por la tarde a las seis baile con música al estilo del país.

En la Concepción a las siete y media Misa de Comunión general para las Hijas de María y visita a la Santísima Virgen.

En el Cementerio, primer día de novena en sufragio de las almas del Purgatorio: A las cuatro y media Rosario, luego sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey, O. O. y terminará con una parte de Requiem en sufragio de las almas.

A Nuestra Señora del Pilar en Montesión ó San Cayetano.

Para mañana. Júbiles de Cuarenta Horas. Continúan en S. Nicolás en honor del Dulcísimo Nombre de María; Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En Sta. Cruz, por la tarde a las cinco Maitines y Laudes y al anochecer Completas en preparación a la fiesta de su titular, la Exaltación de la Santa Cruz.

Visita a la Corte de María. A Ntra Sra. de los Remedios de Santa Magdalena.

Senters! Hoy.—El Dulce nombre de María; santos Valeriano y Leoncio mártires. Mañana.—Santos Amado y Eulogio obispos.

Boletín Meteorológico. Día 11 a las 10 de la mañana.

Barómetro	761 mm.
Termómetro (a las 8 m.)	22 g.
Máxima al sol	31
Máxima a la sombra	27
Mínima a cubierta	19
Mínima a descubierta	18
Temperatura media de ayer	23
Temperatura media correspondiente al mes	24
Diferencia (en menos)	1
Dirección del viento	N.
Dirección de los cirrus	N.
Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 horas	7 Kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	141
Lluvia en 24 horas	0,1 m. c.
Evaporación en 24 horas	5
Humedad a las 9 (tanto por ciento de saturación)	73
Asenso del barómetro en 24 horas	0 mm.
Descenso del id. en 24 horas	2
Tensión del vapor	15
Tendencia barométrica	7
Variación en 24 horas	0

El colmo de la ignorancia es no saber que la «Piperazina Dr. Grau» es el remedio más indicado para curar las enfermedades artríticas y las amemias, mal de piedra, reuma, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.—Depósito general Centro Farmacéutico.

Si una señorita en la flor de la juventud está pálida, ojerosa, inapetente, tose, se cansa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desarreglos en el cambio de edad, use el «Jarabe Hipofosforado Santal», y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad y la alegría. Veinticuatro años de maravillosos resultados.

Se abren las REJES, se abren se abren embotellados los aguas FRIAS del valle de VICI. Se abren las aguas de SANT-LOUIS. Se abren las aguas de BARRIOL. Se abren las aguas de BARRIOL.

Doctor Löblsch. Médico especialista en enfermedades de la piel. Ante ay

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Firma del tratado turco-búlgaro.-¿Submarinos alemanes en aguas españolas?-Roosevelt en favor de los aliados.-Un transporte francés es torpedeado entre Marsella y Orán.-Los italianos se retiran en Carzo.-Los alemanes hacen preparativos para invernar en Rusia.-Temores de una incursión de dirigibles franceses en Bélgica.

Telegramas de Madrid

Madrid 11 a las 1
Sobre la decisión del Zar de encargarse de la dirección de las tropas

Petrogrado.—La noticia de que el Zar será el generalísimo del Ejército ha causado agradable sorpresa.

El único diario que comenta la noticia es el *Novoje Uremia* que dedica elogios al Gran Duque Nicolás y dice que este acto del Emperador es la respuesta decisiva a los deseos de paz de Alemania y levantará el ánimo del Ejército aun que no haya esperanzas de una victoria próxima.

Lamentable situación de los obreros españoles en Francia

A consecuencia de la lamentable situación en que se encuentran en Francia los obreros españoles, donde sufren penalidades por falta de trabajo, especialmente en Marsella por colocar con preferencia a los obreros argelinos, dice *La Epoca* que de la situación en que se encuentran los españoles solo a ellos alcanza la culpa pues sabían de antemano por advertencias del Gobierno y de la prensa que se exponían a correr una peligrosa aventura.

Cesiones de Servia a Bulgaria

Petrogrado.—Dicen de Nisch que Servia consiente en ceder a Bulgaria la parte de Macedonia sobre la orilla derecha del Varda. Además ofrece renovar el tratado serbo-bulgario en el sentido indicado por los aliados.

Madrid 11 a las 5
Discurso de Roosevelt.—En favor de los aliados

Washington.—El ex-presidente Roosevelt pronunció un discurso ante tres mil personas en la que figuraban muchos banqueros y abogados.

Discursó sobre el «Pacifismo profesional».

Dijo que en estos momentos los pacifistas llevan a los países a la disolución, degradación y decadencia internacional.

Terminó diciendo que los Estados Unidos deben ponerse al lado de los aliados.

Salida del «Oriana»

Dicen de la Coruña que ha zarpado el *Oriana* a cuyo capitán le avisaron que un crucero inglés vigilaba aquellas aguas y que por lo tanto podría salir sin temor a los submarinos.

Ocupándose de la aparición de submarinos en aguas españolas

Comunican de San Sebastián que los Embajadores de Inglaterra y Francia visitaron al ministro de Estado Marqués de Lema.

La conferencia duró hora y media y se supone que se ocuparán de la aparición de submarinos en aguas españolas.

Mala situación de los soldados alemanes

Londres.—Dicen de Amsterdam que los soldados alemanes que regresan del frente oriental dicen que la situación de los alemanes no es muy favorable.

Los soldados están estenuados a consecuencia de las marchas forzadas y de que los víveres son insuficientes.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado oficial.

Frente occidental.—En el norte de Louchez nos apoderamos de las trincheras avanzadas cuyos defensores fueron hechos prisioneros excepto los que murieron en un ataque a la bayoneta.

En los Vosgos asaltamos las posiciones de Schavatzmannelle y Hortynewelberkopf. Hicimos prisioneros a 3 oficiales y 109 soldados y cogimos 6 ametralladoras y un lanza-bombas.

Un contraataque francés fué rechazado.

Teatro oriental.—El ejército de Hindenburg frente a Friedriehstad welkoml hizo varios centenares de prisioneros.

Sigue sin variaciones notables desde el Báltico.

Sobre el Niemen en Skuder y en el sector de Salvojanika siguen los combates.

Asaltamos las alturas de Pieski y cogimos 1.400 presos y varias ametralladoras.

El Ejército del Príncipe Leopoldo ataca las posiciones de Salwjanika y el este de Ronsanka apoderándose de Olizanka.

El ejército del general Mackense en su ofensiva se acercó a la estación de Kowno sobre la carretera de Maccidy. Llegamos hasta la línea de Tulatzy Durice en ambos lados del ferrocarril de Pinsk.

En el teatro sudeste arrojamamos a los rusos de Budzanow sobre Serette.

Al sur de Tarnopol, al sudeste de la región rechazamos grandes ataques de los rusos.

Las incursiones de Zeppelines en las ciudades inglesas han causado intensos daños.

En Narwich, centro industrial, causaron violentas explosiones e incendios.

En el sudeste de la ciudad y en Hedlesborough causaron daños especialmente en los altos hornos y en el ferrocarril.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial de la noche dice que hubo vivo cañoneo en Bélgica, en la región de Nieuport, Steentracle, en los alrededores de Arrás.

En Champagne y en Argona el enemigo ha bombardeado con cañones de grueso calibre las posiciones de Fontaine Aux Charnes y después inició un ataque bombardeando Aracee y Saint Hubert sien do rechazados fácilmente.

En el norte de Flirey y en Saint Die hubo algunos duelos de artillería.

Los alemanes atacaron violentamente las posiciones de Hartmans weilerkopf siendo completamente rechazados.

Algunos aviadores alemanes han bombardeado Compiège sin causar víctimas.

Un aviator se vió obligado a aterrizar dentro de nuestras líneas de las cercanías de Amgusteh.

Los aeroplanos intentaron esta mañana volar sobre Saint Maneont retirándose ante el fuego de nuestra artillería.

Tratado turco-búlgaro sobre cesión de tiradores

Paris.—Un periódico búlgaro semi-oficioso dice que el lunes se firmó un acuerdo entre Turquía y Bulgaria, en el que Turquía ha cedido 2.000 Kilómetros de Tracia a Bulgaria.

Esta pasará a ocupar el nuevo territorio de aquí a 15 días.

El servicio obligatorio en Inglaterra

Paris.—Se conocen algunos detalles de cómo se intenta implantar el servicio militar obligatorio en Inglaterra.

Se dividirá la nación en distritos, cada cual debe aprontar un número determinado de soldados.

En cada distrito habrá recluta voluntaria, si esta llena el número de soldados que le corresponde al distrito no habrá en el servicio obligatorio, pero si no llega la recluta al número fijado, entonces estarán obligados a ponerse bajo banderas los individuos de determinada edad empezando por los menos útiles a la nación, según el registro nacional y en relación a los cargos de familia que cada uno soporta.

La bolsa francesa

Paris.—Dáse como seguro que el 30 del corriente tendrá lugar la liquidación de las operaciones de Bolsa, mediante un decreto que modificará el de 27 de Septiembre de 1914.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona

Barcelona 11 a las 18'30

Espías descubiertos

Paris.—Informes de Berna dicen que en Suiza ha sido descubierta una gran organización de espionaje alemán.

Han sido detenidas 82 personas.

Inglaterra no puede competir con Alemania en la fabricación de materias colorantes

Londres.—En los centros industriales se reconoce que el intento de instalar en Inglaterra la fabricación de materias colorantes para

los tejidos para competir con Alemania ha fracasado.

Los rusos retroceden después de un ataque

Atenas.—Un telegrama turco dice que en el Cáucaso al Norte de Araxes los rusos por medio de un ataque nocturno trataron de sorprender a los turcos.

Estos prevenidos dejaron acercarse a los rusos y los atacaron con granadas de mano obligándoles a huir desordenadamente y haciéndoles 400 prisioneros.

Los ingleses retroceden en Seddulbahr

Atenas.—Un telegrama turco dice que los ingleses en Seddulbahr se han visto obligados a retroceder en busca de mejores posiciones, pues en las actuales no se pueden mantener a causa del fuego de las baterías turcas.

Noticia desmentida

Amsterdam.—Noticias de Berlín dicen que es inexacto que haya caído incendiado un zeppelin sobre Bruselas.

El Príncipe Humberto al Cuartel Real

Roma.—El heredero del trono de Italia, Príncipe Humberto, de once años de edad, ha llegado al Cuartel Real para acompañar al Rey.

Sobre la supuesta conspiración de Dumba contra el comercio yankee

Ginebra.—Dicen de Viena que el «Reichspost» se ocupa del caso del embajador de Austria en los Estados Unidos M. Dumba.

Dice que toda la conspiración del expresado embajador contra el comercio yankee se reduce a que habiendo allí muchos austriacos trabajando en fábricas de municiones que proveen a los aliados, M. Dumba cumpliendo con su deber les advirtió que el código militar austriaco castiga con severidad el trabajo en favor del enemigo.

Transporte torpedeado entre Marsella y Orán

Dicen de Marsella que se ha recibido la noticia de que el transporte «Ande» que se dirigía a Orán ha sido torpedeado por un submarino.

La tripulación pudo llegar a Orán.

Retirada de los italianos

Ginebra.—Noticias de Lugano dicen que en la región de Carzo los italianos se hallan en plena retirada.

Transporte aliado incendiado

Un telegrama procedente de los Dardanelos dice que la artillería turca ha incendiado un transporte aliado.

El hundimiento del «Arabic».—Alemania contesta a los Estados Unidos

Amsterdam.—Alemania ha dirigido a los Estados Unidos una nota sobre el «Arabic» en la que dice que el comandante del submarino creyó por las maniobras del «Arabic» que iba a embestirle, por lo cual se adelantó a lanzarle un torpedo.

Alemania no tiene inconveniente en someter la cuestión de indemnización al Tribunal de la Haya sin que esto signifique dilucidar la licitud de la guerra de submarinos, sobre lo cual el Gobierno alemán no admite discusión alguna.

Aviadores que salen de Paris

Paris.—Han salido para Amiens algunos aviadores pues hace algunos días que los taubes dan pruebas de gran actividad en aquella región y preparan una campaña para contrarrestar aquella.

En Ostende y Brujas temen una incursión de dirigibles

Rotterdam.—Un telegrama dice que las autoridades alemanas de Ostende, Brujas y otros puntos han ordenado la extinción de luces al anoecer por temor de una incursión de dirigibles franceses.

Los alemanes se preparan para el invierno

Petersburgo.—Las autoridades han averiguado que algunos comerciantes alemanes han hecho en Siberia grandes compras de pieles que han llevado de China.

Se supone que hacen preparativos para la campaña de invierno en Rusia.

Cotizaciones

Madrid 11 a las 16'30

Interior contado.	71'75
Interior fin de mes.	71'75
Amortizable 5 p8.	93'45
Amortizable nuevo.	00'00
Banco de España.	446'50
Compañía Tabacalera.	265'00
Francos.	89'80
Libras.	24'88
Exterior.	00'00

Política

Madrid 10 a las 24

Conferencia

En la tarde de hoy ha visitado al señor Dato el señor Quiñones de León.

Ambos han celebrado detenida conferencia ignorándose lo que trataron.

Unanimo en Bilbao

Dicen de Bilbao que don Miguel de Unamuno ha dado una conferencia en el Circulo Mercantil de aquella ciudad.

La conferencia versó sobre la guerra europea manifestando su simpatía por los aliados principalmente por Inglaterra diciendo que es la gran defensora de las libertades civiles.

Dirigió ataques a la ciencia y organización alemanas.

Dijo después: Yo amo a mi patria a la que siempre demostré mi cariño, pero si me dijeran que volverían aquellos tiempos de esplendor como cuando el sol no se ponía en sus dominios, pero a cambio de que sus hijos se embrutecieran, renunciaría a ser español.

Manifestaciones de Dato

Madrid 11 a las 16'30

Despacho regio.—Estado de las huelgas.—Próximo viaje del Rey a Madrid.—Conferencia con el marqués de Lema

El señor Dato nos dijo a los periodistas que al despachar con el Rey le informó de las noticias del Extranjero y que las últimas de estas noticias no acusan novedad.

Las impresiones recibidas de los conflictos obreros de Reus, Gijón y Marín ofrecen la esperanza de una solución armónica y pacífica.

Confirmó después el señor Dato el próximo viaje del Rey a Madrid.

Habló el señor Dato por teléfono con el marqués de Lema quien le dijo que no ocurría novedad; y que la lluvia en San Sebastián fué torrencial.

Le han visitado al señor Dato el obispo de Murcia y el gobernador civil de Badajoz.

El señor Dato mañana pasará el día en una finca del señor Primo de Rivera.

Hablando del Director general de primera enseñanza nos dijo que se ocupa de la creación de nuevas escuelas.

Lotería

Madrid 11 a las 11

En el sorteo verificado en el día de hoy han sido premiados:

Con 250.000 pesetas

El número 13.269 despachado en la Coruña y La Unión.

Con 100.000 pesetas

El número 11.276, despachado en Gijón.

Con 60.000 pesetas.

El número 14.194 despachado en Sevilla.

Con 6.000 pesetas.

Los números 1.636 en Santander; 8.886, en Barcelona; 11.169, en Valencia; 6.276, en Zaragoza; 15.895 en PALMA; 13.819, en Valencia; 5.568, en Granada; 9.508, en Bilbao; 8.034, en Madrid y 6.531, en INCA.

Con 800 pesetas

DECENATA

106 934 298 739 845 627

421 433 208 269 497 708

012 124 224 785 207 999

556 855 633 008 748 558

906 264 194 874 177 630

692 218 483 141 021 969

851 517

2 MIL

441 661 052 810 682 808

710 731 452 814 103 567

502 887 482 276 475 462

460 483 695 050 752 307

304 895 566 103 176 649

816 733 271 725 063 511

013 022 722 871 787 773

678 491 601 040 809 880

3 MIL

602 107 456 821 843 338

445 595 123 822 846 649

776 844 695 930 806 832

294 946 007 659 904 493

318 612 813 518 956 858

783 987 470 812 965 406

047 877 657 525 213 272

4 MIL

171 406 775 073 293 272

750 325 335 238 328 964

260 392 227 835 952 042

092 408 980 444 605 303

251 430 901 473 693 638

699 768 606 313 118 081

674 891 074 857 255 307

239 949 612 191 438 194

944 686

5 MIL

350 793 717 341 744 150

026 878 770 002 950 627

352 091 736 138 573 613

382 799 135 889 473 762

686 846 569 601 033 378

934 986 232 443 000 478

408 355 602 482 674 074

561 136

6 MIL

434 746 449 073 181 155

186 417 666 821 398 278

472 257 207 887 784 356

292 855 113 173 477 085

534 127 731 509 031 893

540 559 723 011 387 914

132 629 825 732 521 287

549 071 446 832 476 274

7 MIL

649 34 760 837 108 212

168 542 116 991 958 127

170 461 805 604 938 831

957 900 336 894 024 638

185 467 866 672 919 447

051 728 924 702 242 342

044 585 456 073 464 112

8 MIL

251 651 952 692 334 835

255 188 896 652 435 966

252 292 742 135 009 992

040 413 177 142 864 243

094 671 693 123 498 721

361 849 474 037 558 296

362 153 404 419 095 552

9 MIL

759 810 079 171 493 470

327 147 132 008 066 223

960 473 986 850 699 840

226 308 373 542 123 221

565 432 305 141 872 877

198 159 271 950 696 854

303 772 053 532

10 MIL

815 972 219 536 532 202

174 337 628 749 794 419

855 399 391 913 093 472

010 319 298 224 082 901

523 109 755 153 750 649